

Diarios de Barcelona de los meses
de Setiembre Octubre Noviembre
y Diciembre de 1816

Año 14.

E. L. Dⁿ Melchior, Pages y Cuchet.

DIARIO DE



BARCELONA,

Del domingo 1 de

setiembre de 1816.

Nuestra Señora de la Consolacion, San Gil abad, y San Lupo obispo y confesor.

Las Quarenta Horas están en la iglesia de Santa Madrona de PP. Capuchinos: se reserva á las siete.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Admosfera.
30 11 noche.	18 grad.	28 p. 11.	S. O. nubes.
31 6 mañana	16	9 27 11 5	N. N. E. idem.
1d. 1 tarde.	19	3 27 10 3	S. E. idem..

RUSIA.

Petersburgo 10 de julio.

Hace un mes que experimentamos una sequía tan extraordinaria que no hay memoria de otra igual en los países septentrionales.

Acaba de salir de aquí para Moscow, desde donde se dirigirá á Macariew, el conde Romanzow, canciller del imperio.

Idem 12.

El embajador persa, que salió hace dias de esta capital para regresar á su país, llegó á Moscow á fines del mes pasado, y atravesó la ciudad, acompañado del director general de policía y escoltado por un destacamento de dragones y otro de cosacos.

PRUSIA.

Berlin 23 de julio.

S. M.; acompañado de su ayudante el teniente coronel Brauchitsch acaba de salir de aquí para dirigirse por Potsdam y Magdeburgo á Carlsbad. Igualmente han salido para Magdeburgo S. A. R. el Príncipe Federico de Prusia y S. A. el teniente general Príncipe Carlos de Mackenzburgo.

ESPAÑA.

Madrid 21 de agosto.

El domingo 4 del corriente se consagraron en la iglesia de la Merced Calzada de esta corte los Ilmos. Sres. D. Mariano Rodriguez de Omedo, obispo de Puerto-Rico y D. Fr. Josef Higinio Duran Martel, obispo de Panamá, siendo consagraute el Ilmo Sr. D. Andres Estéban, obispo de Gata y electo de Jaen; asistentes los Ilmos. Sres. D. Luis Gregorio Lo-

pez del Castillo, obispo de Lorima, y auxiliar de esta corte, y D. Andrés de Andrés García Palomares, obispo de Albarracín; y padrinos del primero el Excmo. Sr. D. Josef Manuel de Goyeneche, conde de Guasqui, acompañado del Excmo. Sr. D. Juan de la Cruz de Henestrosa, y del segundo el Excmo. Sr. conde de Sta. Coloma, en nombre del Excmo. Sr. Duque de S. Carlos, acompañado del Excmo. Sr. conde de Pufioenrostro. El lúcido y numeroso concurso de todas clases de personas que concurrieron á presenciar este acto, dió con su religioso respeto nuevo esplendor á la magestad de tan augusta y santa ceremonia.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Sr. editor: tenga V. la bondad de decir en su periodico al Sr. J. S. y Glona, que me ha causado la mayor admiracion su contextacion á mi papel relativo á la Taquigrafía, pues que los datos que le cito, son tan ciertos como evidentes, y por lo mismo es ya sobrado empeño, quando se le patentiza, teórica y practicamente lo que el niega; sin embargo aunque nada importa que se dé ó no por convencido, puede satisfacer su curiosidad acudiendo á la escuela de este Arte luego que se abra, que verá puesto en práctica, como lo ha visto, examinado por si mismo, y confesado en público, lo que ahora parece va dudando Soy de V. afectisimo servidor = F. S. G.

AVISOS AL PÚBLICO.

A pesar de los anuncios dados al público de hallarse detenidas en esta Administracion general de Correos algunas cartas con direccion á Francia, por haber sido introducidas en el buzón sin pagar el derecho de franqueo hasta la Junquera segun está mandado; se ha aumentado el número de ellas, de que está hecha lista y fixada en la puerta principal de dicha Administracion, á fin de que sus dueños puedan acudir á cerciorarse y franquearlas si quieren que se les dé el correspondiente curso.

En la Rambla, frente la tabla de pan, se vende carne de carnero de primera calidad á 12¢ la libra carnicera.

Hoy día 1.º de setiembre, en virtud de Real permiso y con aprobacion del Gobierno, ha resuelto la muy ilustre Junta de reunion de leales barceloneses dar bayle público, si el tiempo lo permite, en la casa fábrica de N. España, sita en la calle den Robador, desde las tres á las siete de la tarde, y desde las ocho á las doce de la noche, pagando igual entrada que en los anteriores, y debiéndose observar en dicha diversion quanto está prevenido por los carteles y avisos fixados en las esquinas.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De la Guaira y Málaga en 63 dias, el patron Jayme Taulina, catalan, polacra Diana, de 58 toneladas, con cacao, algodon, cueros y otros géneros á varios. = De Cádiz y Tarragona en 16 dias, el patron Jayme Prats, mahones, tartana la Paulina, de 15 toneladas, en lastre.

= De Vietri en 12 dias , el patron Manuel Besch , mallorquin ; polacra la Concepcion , de 105 toneladas , con botada de castaño , laton y madera de cerezo á varios. = De Gandia en 4 dias , el patron Juen Cardona , valenciano , laud San Martin , de 8 toneladas , con sandias de su cuenta. = De Cádiz en 13 dias , el patron Jayme Isern , catalan , laud San Antonio , de 18 toneladas , con lana , cacao , añil y otros géneros á varios. = De Castellon en 4 dias , el patron Joseph Lscomba , valenciano ; laud San Antonio , de $7\frac{1}{2}$ toneladas , con loza de Alcora y ajos á varios. = De Cádiz en 7 dias , el patron Juan Isern , catalan , xabeque la Virgen del Carmen , de 30 toneladas , con algodón , cacao , arroz y otros géneros á varios. = De Gotemburgo en 51 dias , el capitán Matias Olson , sueco , fragata Andrómaca , de 360 toneladas , con tablas y arboladura á su Cónsul. = De Dronten en Noruega en 31 dias , el capitán Joaquín Federico Vib , sueco , bergantín Juana Elisabet , de 90 toneladas , con bacalao y pezpalo á la órden.

Fiesta. Hoy dia 1.º de setiembre en la iglesia de San Agustin se celebra la solemne fiesta de nuestra Señera de la Consolacion , patrona de los cinturados : á las 10 habrá solemne oficio que cantará la música de la Catedral , y sermon que predicará el R. P. Lr. Fr. Félix Torá , Agustino calzado : por la tarde á las $4\frac{1}{2}$ por la misma música se cantará el devoto trecenario y despues de la procesion el santísimo rosario.

Quaderno. Manifiesto de quanto sucedió al Excmo. Sr. Teniente General D. Mariano Alvarez de Castro , gobernador de la plaza de Gerona ; desde que quedó prisionero de guerra en ella , hasta su fallecimiento en el castillo de S. Fernando de Figueras. Con un compendio de la vida de S. E. relacion de sus distinguidos servicios , y noticia de lo practicado para el desentierro de sus restos , y honrar la memoria de su heroismo , con arreglo á lo que á este efecto S. M. se ha dignado disponer. Por D. Francisco Satué , Capitan efectivo de Infantería , condecorado con las insignias de la Cruz de distincion de Gerona , y la del sufrimiento por la patria , actualmente agregado al E. M. de la plaza de Barcelona. Se hallará en la oficina de Garriga y Aguasvivas á 4 rs. vn.

Avisos. En la plaza de Marquillas , casa núm. 7 , donde se dixo en el diario del dia 3 del anterior que se haria conferencia de gramática latina , y dexó de efectuarse por haber caido enfermo el que ofreció hacerla , un compañero de este en el corriente mes de setiembre enseñará la dicha gramática latina en toda su extension , desde los primeros rudimentos hasta la entera perfeccion de ella , y su animo es que en el grado en que comunmente se suele aprender en tres ó quatro años , la aprenderán sus oyentes con solo el tiempo de dos años.

El Sr. D. Antonio San Pedro y Mallo se servirá presentarse en la calle de los Gigantes , casa núm. 14 , en donde se le entregarán dos pliegos á su direccion , uno del interior de España y otro de Italia.

En la calle den Gignás , frente la de la Nieve , núm. 11 , primer piso , vive una señora que ofrece enseñar á leer , hacer madia y demas cosas necesarias para una niña , todo en castellano , á precio equitativo.

Ventas. En la calle del Hospital, mas arriba de las monjas Carmelitas, casa de Limona, núm. 8, se venden cabezas de francesillas muy dobles con moño verde y muy hermosas, á dos pesetas la docena, y tambien se vende grana de clavellinas de muy buena calidad y muy hermosas á quarto cada una: tambien hay otras flores.

Qualesquiera que desee poseer una perra perdiguera jóven y de buena casta, confíerase con el cerragero de la calle del Buen-suceso, quien dará razon del sugeto que la vende.

Retorno. En el meson del Alva hay una tartana para Perpiñan, otra para Figueras, y dos para Gerona.

Alquiler. En la calle Nueva de San Francisco hay diferentes quadras para alquilar, buenas para fábrica de pintados, texidos ó hilados, y ya para otros usos, con habitaciones grandes ó pequeñas: dichas quadras se hallan en la dicha calle frente la capilla de Santo Espiritu.

Pérdidas. Qualquiera que haya encontrado un pilon de romana con el nombre de Rey, y señalado con el número 61, que se extravió el día 29 de agosto, tenga la bondad de entregarlo en la casilla de los señores vistas de la Marina, que se le dará una buena gratificacion.

Quien haya encontrado unos papeles que se perdieron la noche del 27 del pasado desde el teatro ó al salir de él, contensivos de un convenio el uno, y una certificacion de depósito el otro, tenga la bondad de presentarlos en el segundo piso de la casa núm. 14; tras de San Justo, prometiendoles el dueño una gratificacion.

La noche del 27 del pasado desde la iglesia de San Agustin hasta la Bocaría, se perdieron unos papeles pertenecientes á Ignacio Castells, soldado de artillería: al sugeto que los haya hallado y se sirva devolverlos á casa de Salvador Aulli, sastre, en la casa de San Severo, frente la calle de los Mozos, que se le dará una gratificacion.

El que hubiese encontrado una anilla de oro que se perdió desde la calle de Escudellers hasta la plaza de San Francisco, y de esta á la bajada de Santa Eulalia, se servirá entregaria en dicha plazuela, número 34, primer piso, que se le dará una gratificacion.

Quien haya recogido una perrita cuyas señas se darán y una gratificacion, se servirá entregarla en la plaza de San Pedro, casa de Barceló, núm. 12, último piso.

Nodriz. En la vuelta de Isern, calle de Basea, en la escalerilla de casa Pares, segundo piso, hay una criatura para criar.

Teatro. *El Filósofo fingido*, comedia en cinco actos, bolero de la Marica y saynete. A las cinco.

Y á las 8 la *Cambial de Matrimonio*, opera en dos actos.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Librería.